
 

LAMPIRAN 

Lampiran 1. Wawancara Penelitian Dengan pengelola 

 Wawancara ini berisi daftar pertanyaan untuk mendapatkan informasi, 

pandangan, dan wawasan dari pihak terkait dalam menjawab pertanyaan pada 

penelitian yang berjudul “Pengembangan Sistem Pemesanan Tiket Berbasis 

Website Kebun Raya Indrokilo”. Wawancara dilaksanakan pada: 

Tanggal : 15 Mei 2024 

Narasumber : Alfian Lukman Hakim 

Posisi  : Pengelola Kebun Raya Indrokilo 

No Pertanyaan Jawaban 

1. Apakah menurut Anda 

pemasanan tiket melalui 

website itu penting? 

 

Saya kira penting karena memang kita 

juga sudah ada pemasanan tiket online 

melaui aplikasi, tetapi belum melalui 

website. Jadi mungkin website itu dapat 

lebih mempermudah pengunjung yang 

ingin berwisata ke Kebun Raya Indrokilo. 

Kalau memang nanti sudah bisa sekalian 

bayar, nanti perlu cetak tiket atau tidak. 

Jadi lebih praktis, lebih mudah, orang 

tidak perlu mengantri. 

2. Bagaimana mekanisme atau 

alur pemasanan tiket yang ada 

saat ini? 

Saat ini pemasanan tiket dapat melalui 

aplikasi Siboy (sahabat Indrokilo 

Boyolali) yang bisa diakses melalui Play 

Store. Itu nanti caranya, jadi unduh dulu 

aplikasinya. Kemudian nanti ada akun 

dulu, buat akun. Jadi daftar dulu, nanti 

mengisi informasi. Ada nama, ada sandi 

untuk masuk, nomor HP, dan informasi 

alamat tempat tinggal orang yang 

mendaftar. Kemudian setelah login, 

pengunjung dapat memesan tiket untuk 

hari itu maupun yang akan datang. 

Tersedia juga informasi hari libur atau 



 

 

 

hari apa sudah tertera disitu. Kalau untuk 

pembayaran tetap dilakukan di loket, 

belum ada pembayaran lain. Saat di Loket 

tinggal scan dan bayar, karena sudah 

muncul QR Code untuk cetak tiket. Nanti 

menjadi tiket untuk masuk dan bisa di tap 

untuk membuka gate pintu masuk.  

3.  Mengapa pemesanan tiket baru 

berfokus di aplikasi mobile? 

Mungkin karena memang terbatas di kita. 

Jadi harapannya juga lebih. Tapi mungkin 

yang baru bisa terlaksana itu. Jadi kita 

juga mengkaji setiap apa yang kita 

lakukan di Kebun Raya. Dengan aplikasi 

itu ada kendala apa atau mempermudah 

dalam hal apa. Memang awalnya aplikasi 

ini dibuat karena corona sehingga 

memudahkan pengunjung memesan tiket 

dengan mengurangi tatap muka. Memang 

itu sudah digunakan dengan baik, tinggal 

pesan, tap, dan bayar. Tapi nyatanya 

dengan aplikasi, orang datang belum 

mengunduh. Jadi harus mengunduh dulu 

sehingga agak repot. Saya kira kurang 

efektif dan harapannya ada alternatif lain 

untuk pengembangan selain melalui 

aplikasi. Selain itu, aplikasi ini juga masih 

terbatas hanya ada di Play Store, belum 

ada di App Store. Tapi App Store juga 

belum bisa menggunakan. Kita masih 

mendaftarkan manual melalui komputer 

yang ada di room.  

4. Untuk website indrokilo 

sendiri mengapa masih ada 

beberapa fitur yang belum 

berfungsi? Apakah masih 

dalam tahap pengembangan? 

 

Saat ini memang sudah ada website Kebun 

Raya Indrokilo, meskipun seperti yang 

telah saya katakan sebelumnya bahwa 

terdapat keterbatasan SDM ahli yang 

memang membidangi di website sehingga 

kami hanya melakukan pengembangan di 

materi. Kalau untuk tampilan, cara kerja, 

atau informasi tambah jendela atau yang 

lainnya. Mungkin belum bisa karena 

memang terbatas. 



 

 

 

5. Apakah ada informasi yang 

belum ada di website contoh 

peraturan ketika mengunjungi 

indrokilo? 

Kalau terkait peraturan saya kira tidak 

ada. Jadi memang di situ saya kira hanya 

isi yang ada di kebun raya itu apa saja. 

Mungkin fasilitas yang ada itu apa, lalu 

informasi terkait jam buka dan jam tutup. 

Kalau memang ada informasi mengenai 

hal-hal yang ada di kebun raya, ya itu saja. 

Kalau untuk peraturan-peraturan seperti 

itu, saya kira belum.  

6. Bagaimana pendapat Anda 

terkait harga tiket yang 

ditawarkan melalui website 

apakah sudah sesuai? 

Kalau tiket sesuai karena memang itu 

sudah ditetapkan melalui banyak 

pertimbangan dan stakeholder. Jadi 

memang banyak yang terlibat dalam 

penetapan tiket. Kebun Raya Indrokilo ini 

sendiri sebenarnya di bawah pengelolaan 

pemerintah Kabupaten Boyolali. Jadi 

ditetapkan melalui rapat DPR, rapat 

Dewan, rapat Keuangan, dan rapat yang 

lainnya. Jadi tiket sebesar Rp5.500 itu 

diharapkan sudah dapat dijangkau oleh 

masyarakat. Dengan fasilitas yang sesuai. 

7. Apakah ada yang berbayar lagi 

selain tiket masuk?  

Selain tiket masuk untuk berbayar kita ada 

tambahan jika memang melakukan 

penyewaan fasilitas di dalam kebun raya 

seperti sewa sepeda, sepeda listrik, dan 

mobil listrik. Sewa sepeda itu Rp5.000 per 

jam. Kalau untuk kendaraan listrik itu ada 

sepeda listrik dan juga mobil listrik itu per 

jamnya Rp50.000. Ada biaya tambahan 

jika ingin menggunakan tempat atau 

melakukan event seperti kegiatan siang 

ataup kemah. Itu nanti dikenai biaya 

tambahan yang sudah diatur di perda 

Kabupaten Boyolali.  

8. Apakah ada fitur tambahan 

yang Anda harapkan dalam 

website Indrokilo ini?  

Untuk website saya kira ada tambahannya 

karena memang harapan kami juga tadi 

atas aplikasi yang mungkin masih 

terbatas. Website tadi juga masih terbatas 

informasinya sehingga masih belum 

banyak yang bisa diketahui oleh 



 

 

 

masyarakat. Jadi untuk masyarakat 

pengguna wisata itu masih kurang. Jadi di 

sini itu masuk boleh bawa makanan atau 

tidak itu juga belum tentara di situ. Masuk 

bawa peliharaan hingga kendaraan 

bermotor boleh masuk atau tidak. Itu 

belum masuk ada dan itu juga menjadi 

peraturan. Itu menjadi tambahan dan 

belum kita masukkan ke website. Karena 

memang masih terbatas kita mau 

masukkan kemana karena halaman 

desktopnya menurut saya masih kurang. 

Selain itu, kalau memang ada tambahan 

untuk pemesanaan tiket online melalui 

website itu saya kira lebih praktis 

sehingga tidak perlu mengunduh aplikasi 

yang akan menambah di memori 

penyimpanan. Lebih mudah tidak 

berdaftar atau yang lainnya. Mungkin 

saya kira itu nanti bisa jadi tambahan 

untuk website. 

9. Permasalahan apa yang sering 

dialami pengunjung ketika 

memesan tiket?  

 

Itu tadi yang kalau memang sudah tahu 

mungkin tidak masalah ya. Jadi sudah 

aplikasi sudah daftar nanti tinggal cetak 

tiket jajan nanti bayar. Tapi kalau untuk 

yang belum tahu nanti agak menjadi 

kendala. Jadi nanti orang itu harus 

mengunduh. Jadi perlu waktu juga untuk 

mengunduh. Ada juga yang memang 

dengan beralasan tidak punya kuota. 

Walaupun di sini ada free wifi seluruh 

area. Tapi orang kadang terbatas di situ. 

Kadang terbatas di penyimpanan mereka 

yang tidak bisa untuk mengunduh 

aplikasi. Ataupun yang memang sudah 

tua. Kalau memang sudah tua itu biasanya 

selalu kita bantu. Mungkin tetap tidak 

melalui online tetapi melalui admin.  

10. Apakah pernah mengalami 

masalah teknik saat menjaga 

Beberapa kali website down hostnya. Jadi 

tidak bisa dibuka. Tidak bisa dibuka dan 



 

 

 

loket seperti error atau 

kesalahan sistem?  

 

 

kami tidak ada tiket manual. Jadi agak 

repot. Jadi dengan waktu yang singkat 

harus ada tiket manual untuk mengatasi 

itu. Selain itu juga tidak ada genset. Jadi 

kalau mati listrik atau yang lainnya tidak 

bisa. Mungkin tiket bisa tercetak, tetapi 

tidak bisa masuk ke sistem. Kalau 

memang kita tidak pakai PC kita pakai 

laptop. Itu bisa masuk tapi kita tidak bisa 

cetak karena printer pakai listrik juga. Itu 

masalah berikutnya. Dan namanya 

walaupun kita ada free wifi di seluruh 

area. Tapi tidak menutup kemungkinan 

kita ada kendala karena beberapa kali 

wifinya error atau kabelnya putus. 

Mungkin itu yang menjadi kendala untuk 

petugas loketnya.  

11. Seberapa puas dengan proses 

pembayaran tiket saat ini? 

Apakah sudah membantu 

mempermudah dalam 

pemesanan?  

 

Kalau untuk pembayaran sekarang ini 

hanya dilakukan melalui tunai. Mungkin 

kalau memang bisa ada pengembangan. 

Harapan kami bisa melalui media yang 

lain. Mungkin pakai qris atau mobile 

banking. Tapi itu nanti menjadi kendala 

atau tidak. Atau memang perlu payung 

hukum kebijakan pimpinan karena 

memang beberapa media seperti itu. Itu 

nanti ada potongan dan mungkin ada 

sedikit minimal untuk transaksinya.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

Lampiran 2. Wawancara Penelitian Dengan Pengunjung 

Wawancara ini berisi daftar pertanyaan untuk mendapatkan informasi, 

pandangan, dan wawasan dari pihak terkait dalam menjawab pertanyaan pada 

penelitian yang berjudul “Pengembangan Sistem Pemesanan Tiket Berbasis 

Website Kebun Raya Indrokilo”. Wawancara dilaksanakan pada: 

Tanggal : 22 Mei 2024 

Narasumber : 14 Pengunjung Kebun Raya Indrokilo 

Posisi  : Pengelola Kebun Raya Indrokilo 

No Pertanyaan Jawaban 

1. Apakah anda pernah membuka 

website Indrokilo? 

 

Mayoritas membuka website untuk 

mencari informasi Kebun Raya Indrokilo. 

Sebagian mencari jadwal buka. Sebagian 

belum pernah membuka. 

2.  Bagaimana tampilan website 

saat ini? 

Banyak yang berpendapat kurang 

menarik, ada yang tidak mengetahui jika 

ada websitenya. 

3. Bagaimana cara pemesanan 

tiket saat ini? 

Mereka memesan melalui Aplikasi Siboy. 

4. Apakah ada keluhan ketika 

memesan tiket melalui mobile? 

Ada berpendapat agak rumit prosesnya 

karena harus download terlebih dahulu, 

baru memesan tapi tidak bisa membayar 

melalui handphone sekalian. Ada 

berpendapat membuat penyimpanan 

handphone penuh. Ada yang berpendapat 

tidak punya kuota intenet jadi agak 

kebingungan. Ada yang berpendapat 

positif karena bisa booking jauh hari 

dengan jumlah peseta yang banyak 

sehingga tidak pelu antri untuk membeli 

tiket. Ada yang berpendapat setuju dengan 

sistem tersebut agar tidak ketinggalan 

jaman. 

 



 

 

 

 

Lampiran 3. Surat Permohonan Ijin 

 



 

 

 

 

Lampiran 4. Surat Persetujuan Ijin 

 

 



 

 

 

 

Lampiran 5. Dokumentasi Wawancara Dengan Pengelola Kebun Raya Indrokilo 

 

Lampiran 6. Wawancara Dengan Pengunjung Kebun Raya Indrokilo 

 

 

 

 



 

 

 

Lampiran 7. Review Desain Dengan Pengelola 

 

Lampiran 8. Google Form Testing Prototype

 



 

 

 

Lampiran 9. Hasil Testing Prototype 

 

 

 

  



 

 

 

 



 

 

 

  



 

 

 

 


